

EL NUEVO DIARIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado

En Tortosa, al mes. 1 Pta.
Tarragona y su provincia 1 »
En el resto de España, trimestre 4 »
Anuncios y esquelas mortuorias, á precios convencionales

TORTOSA

Sábado 28 Abril 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Rosa, 11; y en casa de nuestros correspondientes.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: **Nuevo Diario**

ULTIMO PLAZO

El consejo de ministros en su reunión de ayer ha acordado no abrir las Cortes hasta el mes de Octubre. Esta noticia habrá sorprendido, vamos al decir, á los ministeriales que trataban de hacernos creer que en Mayo serían presentados los nuevos presupuestos; pero estamos seguros de que todos los demás españoles dábanla desde hace tiempo por sabida é infalible.

Después de todo, no era lógico ni podía conducir á resultado alguno provechoso el que las Cortes reanudasen sus tareas á los dos meses de suspendidas. Ni hubiera sido posible en tan breve plazo realizar una reorganización para la que no se había considerado suficiente el año de la primera etapa de esta situación conservadora, ni hubiera podido ésta en tan corto período reponerse de los graves quebranto padecidos en la anterior campaña legislativa ni de los que siempre deja como huella inevitable de alto personal.

No nos sorprende, pues el aplazamiento, y casi diríamos que nos agrada, pues abrigábamos el temor de que aquel se prolongase hasta Noviembre ó Diciembre, sin dar tiempo á que el Parlamento pudiese examinar la obra del Gobierno en forma de hacer compatibles el mayor cuidado en tal examen y el cumplimiento de la reciente ley modificativa del año económico.

Aceptamos, pues, como bueno el acuerdo del Consejo de ministros; pero ni nosotros ni nadie podrá aceptarlo sino al precio de dos condiciones: que sea, en efecto, el mes de Octubre el designado para reanudar la labor parlamentaria, y que á ella aporte el Gobierno una verdadera obra de reorganización administrativa.

Formado está el instrumento que ha de hacerla; no perturban su vida graves complicaciones; ningún elemento de positiva eficacia ha de crearle dificultades; notorias son las

aspiraciones del país y evidente su buena voluntad para colaborar, aunque no sea más que con paciencia y resignación, á la obra de su enmienda... Ningún Gobierno, pues, se ha encontrado en condiciones tan favorables como las que rodean ahora al Sr. Silvela. No mermará esto la gloria de triunfar, pero sí servirá para dar proporciones de terrible caída al fracaso.

Cuando la Unión conservadora recogió el poder, el Sr. Silvela pudo decir que había que liquidar la guerra; después, cuando se le proporcionó los medios necesarios para aquella liquidación cruenta, el presidente del Consejo dijo que había que dar tiempo al tiempo y establecer un presupuesto provisional, indispensable á la vida del Estado, antes de acometer la reorganización de los servicios; ahora que todo aquello se ha obtenido y que está en funciones el Ministerio reorganizador, ¿que pretexto podría invocar el jefe de los conservadores para un nuevo aplazamiento?

El podría invocarlo, que recursos para esto y para todo hay en la habilidad parlamentaria del Sr. Silvela; pero nadie lo admitiría, no ya como razón, ni siquiera como pretexto tolerable. Este es el último plazo, y hay que aprovecharlo.

Precisamente en el Consejo de ayer se han ocupado los ministros en el examen de un proyecto de decreto del Sr. Villaverde respecto de la cobranza de los tributos. Dispone el marqués de Pozo Rubio que al contribuyente que no pague su cuota transcurrido el plazo del primer apremio, se le recoja las licencias y se le cierre la tienda ó la fábrica.

Si esto entiende el Gobierno que es lo justo respecto del país que tributa, imagine cuánto más justo sería que á él también se le retirase las licencias y se le cerrara la tienda; cuando vencido este tercer plazo de apremio, se viese que no había cumplido, ni con su promesa, ni con su deber.

En la Cámara de Comercio

La junta directiva de la Cámara de Comercio de Madrid había convocado á todos los comerciantes é industriales de la villa y corte á una reunión, y á las nueve de la noche era punto menos que imposible el acceso á los salones que aquella asociación comercial tiene en el palacio de la Bolsa.

Concurrieron unas 600 personas. Presidió la sesión el vicepresidente de la directiva señor Mahou por ausencia del presidente señor Ruiz de Velasco.

Se había dicho que á esta sesión asistirían el señor Paraiso y algunos otros individuos del directorio de la Unión Nacional; pero sea porque estos señores terminaron su reunión del Círculo Mercantil á las nueve de la noche, hora en que comenzaba la sesión de la Cámara, ó por otras razones que desconocemos, es lo cierto que ni el señor Paraiso ni ninguno de los que forman parte del directorio de la Unión asistieron á la sesión de la Cámara.

En la sesión hicieron uso de la palabra, en primer término el secretario de la directiva señor Sáinz Romillo, que dió cuenta de las conclusiones votadas en la asamblea de Valladolid al constituirse el partido de la Unión Nacional.

Añadió que el directorio del partido se ve en la imprescindible necesidad de poner en práctica sus acuerdos, y para esto había convocado la reunión, á fin de ver si los congregados estaban conformes con la ejecución de estos acuerdos y dar cuenta de los trabajos realizados y de los que la junta habrá de realizar.

Hablaron después los Sres. de Miguel y Ojeda.

Este último expuso algunos trabajos de organización en los distritos de Madrid, tales como los nombramientos de delegaciones y agentes que se encarguen de recibir y transmitir los acuerdos de los asociados.

Otros oradores hicieron uso de la palabra y consiguieron entusiasmar al auditorio al censurar la mala administración pública, la irresponsabilidad de los gobiernos y la necesidad de reformas urgentes y radicales.

El señor Clot, con muy buen

acuerdo y con palabra fácil y elocuente, concretó la cuestión y reiteró lo dicho por el señor Sánchez al exponer el objeto de la convocatoria.

«Venimos—dijo—á saber si estamos todos conformes en seguir al directorio del partido de la Unión Nacional hasta la cárcel si preciso fuera ir á ella, á cumplir sus decisiones y conocer los trabajos de organización para llevarlos á la práctica.»

El orador tuvo párrafos brillantes y fué muy aplaudido, pero ni su discurso ni los que anteriormente habían pronunciado los Sres. Gonzalez y Trompeta, despejaron la incógnita que vieron desde el primer momento los muchos que se preguntaban:

—¿Pero cuáles son los acuerdos del directorio?

Bien dijo el señor Clot, que las recientes decisiones del directorio de la Unión Nacional no eran para hacerlas públicas en una sesión como las de anoche; pero esto no sacó de dudas á la mayoría de los congregados que sorprendidos oyeron la campaña de la presidencia al levantar la sesión sin que recayera ningún acuerdo y sin que muchos se explicaran para que habían sido convocados.

Al final habló el Sr. Forcada para recomendar que todos los contribuyentes de Madrid pasen á inscribir sus nombres en las delegaciones de sus respectivos distritos.

Interview infantil

La Revista pedagógica, de París, publica una serie de cuadros estadísticos muy curiosos, en los que se contienen las contestaciones que 37.000 niños han dado á preguntas diversas que la Revista les ha dirigido.

El cuestionario comprende 41 números, y entre ellos los hay tales como ¿qué asignatura te gusta más? ¿Cuál menos? ¿Haces novillos? ¿Pides libros en la biblioteca alguna vez? ¿Lees en casa en alta voz? ¿Tienes algún amigo predilecto? ¿Tiene más edad, menos, ó la misma que tú? ¿Has fumado ya?

Seguramente habrá algo de optimismo en suponer que las respuestas están inspiradas en una buena fé absoluta; pero vale la pena de citar unas cuantas, aun cuando sea á título de curiosidad.

Catorce mil cuatrocientos niños confiesan haber fumado.

Una cantidad igual afirma que en

su casa no se les castiga cuando tienen malas notas en el colegio, lo cual será un motivo de satisfacción para el maestro respectivo.

A la pregunta: *¿Eres dichoso?* 18.409 niños y 13.185 niñas contestan bravamente que sí; pero hay de todo, porque en la columna inmediata se ven 1.853 de los primeros y 660 entre las segundas, que no son felices y lo dicen con toda franqueza.

Sería curioso averiguar en qué consiste la infelicidad de esas pobres criaturas.

Suponiendo que esta respuesta sea absolutamente verdadera, preciso es que sean muy desgraciados esos niños para que se atrevan a decirlo.

Otra pregunta digna de anotar: *¿Serás más feliz que ahora cuando dejes el colegio?* ¡Cosa notable! La inmensa mayoría de los varones dice que sí, sin ambages de ningún género.

La inmensa mayoría de las niñas, no cree en el aumento de felicidad que representa para los primeros el fin de los estudios.

La ambición de los niños está retratada en las cifras siguientes:

Casi todos los niños, de uno y otro sexo, responden afirmativamente a la pregunta: *¿Quieres ser rico?*

No obstante, hay 5.138 pequeñuelos que miran con indiferencia los bienes terrenales.

Y aún estos veremos lo que opinan en cuanto sean ellos los encargados de pagar al casero pongo por acreedor.

Crónica

A última hora de ayer tarde, encontrándose la esposa del general Azcárraga probándose un sombrero en una tienda de la plaza de Santa Catalina en Madrid, señalada con el n.º 8, cayó desfallecida, muriendo instantáneamente.

El ministro de la Guerra estaba acompañando a la Reina Regente y al Rey en una visita al laboratorio del cuerpo de Ingenieros militares cuando ocurrió la desgracia.

De la tienda donde estaba el cadáver de la señora de Azcárraga se avisó corriendo al ministerio de la Guerra. El general Giménez Castellanos que se encontraba accidentalmente allí fué a la casa mortuoria, y volvió luego al ministerio para preparar al general quien está afectadísimo.

Anteayer embarcaron para la Habana acompañados de sus familias los anarquistas presos en la cárcel de Barcelona Domingo Mir y Lorenzo Serra, y para Méjico Rafael Cealdó, Antonio Costa y Juan Casanova también con sus familias, por haberse recibido ya las órdenes para que puedan dirigirse a los puntos en que de seen fijar su residencia.

Según leamos en un colega de Madrid, en las obras que se están realizando en el ministerio de Fomento ha

ocurrido una desgracia.

A consecuencia de la caída de un andamio han resultado muertas dos obreros y herido gravemente otro.

El señor Gasset ha recorrido particularmente a las familias de las víctimas, disponiendo además que se aplique por primera vez la ley de accidentes del trabajo.

Según noticias oficiales, el problema del hambre en la india adquiere caracteres terribles, especialmente en las provincias de Bombay y Rajputana, en las que diariamente mueren de inanición centenares de personas.

Agravan este conflicto las epidemias de peste bubónica y viruela, que causan grandes estragos en diversas poblaciones del imperio.

El número de indígenas que han sido socorridos por las autoridades durante la semana última asciende a 5.319,000.

Han quedado definitivamente ultimadas las obras del magnífico hospital que se ha construido en la villa de Alcanar.

En breve se inaugurará el piadoso establecimiento, yendo a encargarse de su dirección las religiosas de la Consolación.

En Barcelona la Arrendataria de las cédulas ha anunciado que con arreglo al artículo 15 de los presupuestos se cobrarán las cédulas sin recargo.

¿Y en Tortosa cuando se anuncia?

La subasta verificada en Madrid para la conducción de la correspondencia de esta ciudad a Gandesa, ha quedado rematada a favor de don Casimiro Mañé, por la suma de 3.540 pesetas.

Como rumor se dice que el disgusto del Sr. Pidal con el jefe del Gobierno es tan acentuado, que al abrirse de nuevo las Cortes, será el señor Villaverde presidente del Congreso, sustituyéndole en el ministerio de Hacienda el Sr. Laiglesia.

Se ha dispuesto por el Ministerio de la Guerra que las tropas de carabineros cambien los fusiles Remington y las carabinas Manchester por los fusiles y las tercerolas Mauser reglamentarias.

Los aficionados hablan mucho de la estampa de los novillos que han de lidiarse mañana.

Chirrita completamente restablecido ayudará a *Canario*.

Las señoritas aragonesas matarán dos novillos.

Los precios económicos y los atractivos de la corrida hacen esperar un lleno completo.

Esta noche y mañana domingo tendrán lugar las dos funciones que en el Teatro Principal dará Mr. Maheu con sus magníficos 8 leones.

El equilibrista Mr. Parish tomará

parte en ambas funciones.

El teatro y la gran jaula están iluminados espléndidamente con luz eléctrica.

Una casa bancaria ha recibido por el cable importantes informes de la acción que emprende en Cuba el partido de la independencia.

Dicen que el general Rabi ha sublevado importantes poblaciones de la región oriental de la isla, tal como empezaron la insurrección contra España.

Además hay noticias de que Máximo Gómez se disponía a embarcar para Santo Domingo.

Según informes, se han recibido ya las órdenes para que salgan los condenados por anarquistas que se encuentran reclusos en las cárceles de Barcelona.

La marcha se verificará a medida que vayan saliendo los vapores con destino a los puntos elegidos por los mismos interesados.

En la madrugada de anteayer falleció en Reus el macero de aquel Ayuntamiento D. José Martí Montserrat, víctima del ataque apoplético que le sobrevino el domingo último en la iglesia de San Pedro.

Ayer circuló en Reus el rumor de que se intentaría protestar ruidosamente contra la manifestación clerical de mañana. No se le concede gran verosimilitud al rumor, pero sí puede darse como cierto que son en gran número las familias liberales que se proponen pasar en el campo la fiesta del domingo, como protesta de haber escogido dicha ciudad para una peregrinación.

El general Azcárraga ha dictado una Real orden nombrando una comisión de jefes y oficiales de ingenieros y de sanidad militar para que en el término de 45 días informe sobre la instalación de filtros en los cuarteles y otros edificios militares, formulando los correspondientes presupuestos para la instalación.

De este modo se facilitará en todos los edificios militares de España agua potable en las mejores condiciones.

El marqués de Aguilar de Campoo ha teleografiado a nuestro embajador en París rogándole que procure que el Gobierno francés prohíba manifestaciones catalanistas.

Dicen de Tarragona:

En pleno día, y en un punto tan concurrido como es la bajada de la Pescadería en horas de venta, penetró ayer mañana un *pillete* en una tienda, llevándose un capacito de calderilla y monedas de plata. El ladrón se escondió en una escalerilla inmediata, huyendo por los tejados de las casas contiguas.

Con este motivo se promovió gran alboroto de vecinos, llegando después de mucho tiempo policías y municipi-

pales, quienes con todas las precauciones debidas, y más que debidas, practicaron un registro: el *pájaro* había ya desaparecido.

En el último rellano de una escalera se encontró la calderilla robada.

Mañana se celebrará en el pintoresco hermitorio de «Mitj camí» la fiesta anual que se consagra a la Virgen de la Providencia. Habrá cultos religiosos, procesión, y regocijos populares.

En la semana entrante comenzará la venta de cajas de cerillas con la serie 16, compuesta de picadoras que más se han distinguido en todas las épocas del toreo. Resultan perfectamente hechas y de gusto para la afición coleccionista. Hemos visto cuadros de ellas que son un derroche de paciencia y a la par combinaciones sumamente artísticas.

Dicen de Gijón que en previsión de que el día 1.º de Mayo se declaren en huelga los panaderos han llegado 20 soldados de Administración Militar que sustituirán a los huelguistas.

El gobernador civil ha prohibido la manifestación obrera anunciada para el próximo domingo.

Ha ingresado en la cárcel el presidente de los Gremios de labradores por haber llamado a los guardias civiles asesinos en el último mitin.

El Gobierno dice que no ha pensado en suspender los periódicos que alientan la resistencia al pago de los tributos.

Lo que ha resuelto es, entregar a los tribunales ordinarios a cuantos se ocupen de asuntos relacionados con la mencionada resistencia.

A pesar de lo que dicen algunos, el ministro de Instrucción Pública no ha pensado todavía en suprimir los depositarios y pagadores de las cajas provinciales de los maestros.

De lo que se trata, según referencias oficiales, es de pagar con los fondos del Estado los atrasos que a los maestros se les adeudan.

Los amigos del Sr. Sagasta aseguran que el Sr. Paraiso se quedará en Madrid.

Añaden que el general López Domínguez se ha sumado a la «Unión Nacional».

Todo está expectante de la conducta que observe ésta.

Estos días se viene hablando la prensa de concentración de guardia civil en Reus, lo cual no tendrá nada de extraño, en atención a los miles de personas que se reunirán mañana en dicha ciudad; pero hay periódicos que ya han fijado en 70 y otros hasta en 100 el número de individuos de caballería de la benemérita que se encontrarán en Reus el domingo. Con decir que en toda la provincia no hay más que 21, caen por su base todas las suposiciones.

Al fin llovió anoche, pero no con la abundancia que necesitan los campos.

Sin embargo, el tiempo continua con señales de que los agricultores lograrán sus deseos.

De Cádiz comunican que han llegado numerosos forasteros para presenciar el lanzamiento del crucero «Extremadura.»

Cinco de los anarquistas indultados fueron sacados anteanoche de la cárcel de Barcelona y conducidos al vapor Cataluña que los trasladará a Méjico. Desde la cárcel al muelle les acompañó el inspector Sr. Rovira. Los restantes que se hallan recluidos en el propio edificio de la calle de Amalia, fueron embarcados ayer al mediodía en el vapor «Montevideo», el cual los desembarcará en Liverpool. A cuatro de ellos les acompañan sus respectivas familias.

Ayer se entregaron a los habilitados de los maestros de la provincia, 111.000 pesetas para obligaciones del primer trimestre del corriente año.

El Ayuntamiento de Reus ha acordado nombrar una comisión para que vaya a Madrid a gestionar cerca del Gobierno la concesión y subvención necesaria para la apertura de un canal ó la construcción de grandes pantanos para fecundar con sus aguas el campo y dar vida a las industrias.

Un colega de Reus añade: «El acuerdo nos parece bien en principio, pero estimamos que, puesto que el asunto interesa á muchas poblaciones, no debe obrar la nuestra aisladamente, sino de acuerdo con ellas, procurando que el interés de todos los diputados y senadores de la provincia y todas las entidades influyentes cooperen al propósito y que del acuerdo de todos ellos nazca la comisión que haya de gestionar el logro del mismo, ostentando la representación total de las comarcas.»

El Capitán General de Cataluña D. Manuel Dalgado, regresará á Barcelona el próximo lunes.

El próximo lunes debe celebrar la última sesión del actual mes, la Comisión provincial.

Mañana los obreros de Valladolid celebrarán una reunión para tratar de la fiesta de 1.º de Mayo.

En este día probablemente tendrá lugar una gira campestre y por la noche una velada en el teatro.

Segun despachos de Ottawa un formidable incendio ha devastado toda la parte occidental de la población.

El fuego se inició en unos grandes depósitos de maderas formando inmediatamente una hoguera enorme que fué devorando la fábrica de electricidad que surte á la población y los tinglados de mercancías del ferrocarril «Canadian Pacific.»

La Casa Consistorial, el palacio del Parlamento, los edificios del Gobierno, etc., quedaron á oscuras.

Los trabajos para la extinción del incendio eran impotentes, á pesar de que han ido llegando á Ottawa por ferrocarril bomberos y material de Toronto y Montreal.

Además á los bomberos les ayudaban los batallones de milicia de la región.

Las familias que andan por las calles sin hogar se cuentan por millares, y por muchos millones de libras los daños que ha hecho el fuego, todavía no extinguido según los últimos despachos.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 28 de Abril de 1900

Barómetro

Máxima 753. Mínima 751. Oscilación 2.

Termómetro

Máxima 29'50 Mínima 17'50 Media 18'50.

Evaporímetro, 5'04.

Pluviómetro, 0'0 m.

Estado del cielo, Nimbos.

Dirección del viento, O. N. O.

Observaciones, Termómetro seco 20'50. Idem húmedo 17'00.

El Alumno,

Felipe Subirats.

El Alumno,

Antonio Tomás.

Ingleses y boers

Los despachos de procedencia inglesa reconocen que las fuerzas boers de Weppener, se van retirando ordenadamente en dirección Noreste sin que les puedan dar alcance las diversas columnas inglesas agolpadas en la pequeña región á occidente de Bloemfontein.

La retirada de Ollivier y los sitiadores de Weppener ha sido apoyada por Dewet que conlleva á las columnas mandadas de Bloemfontein para cortar el paso á los boers del Sud.

El general French con su caballería se quedó en Dewetsdorp, mientras el general Rundle con la 8.ª división intentaba alcanzar á los boers imposibilitado de conseguirlo por lo accidentado del terreno á que le llevaba el enemigo.

Se ve, pues, que á estas horas estarán reconcentrados en la comarca de Ladybrand todos los comandos boers que operaban en la región meridional de Orange.

Las columnas inglesas parece que intentan el ataque de los boers en estas posiciones, avanzando importantes fuerzas de Bloemfontein por la carretera de Tabanchu.

El generalísimo quiere, sin duda dejar limpia toda la parte central y

oriental de Orange. Veremos si lo consigue.

Se desmintió la noticia que hubiese volado el arsenal de Pretoria, afirmándose en cambio, que había ocurrido el accidente en Joannesburg.

Luego se ha comprobado que efectivamente hubo la terrible explosión en el arsenal montado en Pretoria, atribuyéndolo la suspicacia de algunos á manos inglesas.

En los círculos militares de Londres se manifiesta la ansiedad por el desenlace que puede tener la actual campaña de Orange.

El redactor militar del importante «Manchester Guardian» hace constar el fracaso del plan que ideó el general Roberts, pues con todas las columnas destacadas sucesivamente y en combinación con las provenientes del Sud no han conseguido cercar á los boers en el Sudeste del Estado Libre, los que han sabido retirarse con armas y bagajes.

Considera bien probado que para marchar sobre Pretoria, tendrá el general Roberts, que movilizar 50.000 hombres, si quiere dejar aseguradas sus comunicaciones á retaguardia.

Corre el rumor de que ha sido muerto en uno de los combates librados cerca de Weppener el hijo del general Cronje, que estaba efectivamente por aquella región.

En Ladysmith recrudescen nuevamente la epidemia de disenteria, que produce numerosas defunciones en la población y en las tropas inglesas.

La «Morning Post» de Londres confirma la versión que telegrafí de la entrevista que el emperador alemán tuvo con el príncipe de Gales en la estación de Altona.

Según el periódico londinense, Guillermo II propuso acabar la guerra de Africa mediante la sentencia de un árbitro, que podría ser el emperador Francisco José.

Afirma que el príncipe de Gales aceptó el plan, aguardando la ocasión más oportuna para realizarlo.

Sección Oficial

EDICTO

Don Euardo Rico Ballestrin, Alcalde Constitucional de esta Ciudad.

Hago saber: Que por acuerdo del Exmo. Ayuntamiento de mi Presidencia, sesión de fecha veinte y cinco del actual, debe procederse á la construcción de dos mil doscientas tablillas para los carros de esta Ciudad, las cuales serán adjudicadas en pública subasta al mejor postor, con arreglo á lo dispuesto en el pliego de condiciones que á continuación se publica.

Eduardo Rico.

Tortosa 27 Abril de 1900.

Pliego de condiciones para la subasta de tablillas para los carros de

esta ciudad.

Artículo 1.º El contratista viene obligado á suministrar al Ayuntamiento, mil seiscientas tablillas del tamaño mayor, y seiscientas del menor, con arreglo á los modelos que se hallan de manifiesto en la Secretaría Municipal, cuidando de pintarlas con dos capas de pintura al óleo, numerarlas correlativamente y gravarlas con el sello que les entregará el Ayuntamiento de modo que quede hendido como en dichos modelos.

2.º El precio por tablilla es el de una peseta, y por consiguiente el tipo de subasta es el de dos mil doscientas.

3.º El contratista entregará dichas tablillas por terceras partes, la primera entrega el día primero de Junio, la segunda el día quince, y la tercera el día treinta del propio mes.

4.º El Ayuntamiento pagará las tablillas á medida que se vayan recibiendo.

5.º El exámen de las mismas correrá á cargo del Arquitecto Municipal.

6.º La subasta tendrá lugar en la sala de sesiones del Ayuntamiento, el día quince Mayo próximo á las doce de la mañana, bajo la Presidencia del Sr. Alcalde y con asistencia del Regidor Sindico.

7.º Para tomar parte en la subasta se depositará, provisionalmente en la Depositaria Municipal el cinco por ciento del importe total ó sean ciento diez pesetas, y aprobada dicha subasta se aumentará el depósito hasta el diez por ciento ó sean doscientas veinte pesetas.

8.º La subasta se verificará por medio de pliego cerrado ajustando las proporciones al modelo siguiente:

Modelo de proposición

Don N... N... vecino de... según cédula personal que acompaño enterado del anuncio de subasta de fecha para la construcción de tablillas para numeración de carros se comprometo á construirlas por la cantidad de... (en letras) y con sujeción al pliego de condiciones de dicha subasta.

(Fecha y firma del proponente.)

ESPECTÁCULOS

Plaza de Toros de Farragona

Gran corrida de toros para el día 6 de Mayo de 1900, feria de dicha capital.

Se lidiarán seis escogidos y bravos toros de cinco años cumplidos, de la antigua y renombrada ganadería de los señores

Herederos de Ripanillán con divisa encarnada, por las cuadrillas de los afamados diestros,

Lagartijillo y Algabeño

Entrada general, sombra, Ptas. 4'35
Id. id. sol, id. 2'70

El vigente impuesto del Tesoro, equivalente al del Timbre, á cargo de la Empresa.

Para más detalles en los carteles y prospectos.

Imp. Sucesores L. Barnis.—Tortosa,

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico
Defensor de los intereses morales y materiales de
Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Disponible

PIGOTA

LINFA PURA DE VACA, RECIENTE

(PRÉVIO ANÁLISIS MICROSCÓPICO)

Todos los dias festivos de 11 a 12 mañana

DR. SABATÉ

Especialista en PARTOS
y enfermedades de mujeres
y niños

ANGEL, 16, PRINCIPAL.—TORTOSA.

EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.—AÑO 3.º

¿ACABA DE PUBLICARSE?

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición. Publica en un tomo elegantemente encuadernado, de 2,230 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América Latina.—Estadísticas de importación y exportación.—Amplia información mercantil, de-

tallando el modo de entablar relaciones comerciales entre España y las demás naciones.—Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Poó, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Suiza, Uruguay y Venezuela.—Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril.—Tarifas de la Contratación Marítima.—Tarifas de telégrafos, correos, paquetes postales y cédulas personales.—Pizas medidas y monedas corrientes en todos los países.—Valores españoles e hispano-americanos que se cotizan en el Extranjero.—Información consular.—Indicex de profesiones e industrias, geográfico, etc., etc.

Su precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12.50 para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones, anuncios y suscripciones; a la Sociedad de Publicidad Mercantil. A. Catasús, en Cta., calle de Cortes, número 219, 1.º Barcelona.

Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760).

Francisco Mestre.—TORTOSA

Legislación e impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y flúida de todas.

CATALOGOS GRATIS

Teléfonos, Timbres, Pararayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

ARSENIO MARQUÉS.—Vall 2 (frente á la calle Ancha).—TORTOSA